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真真假假““泉泉娃娃””抖抖落落一一地地鸡鸡毛毛

□徐国维

要供暖必须先进行建筑节
能改造，而要申请建筑节能改
造补贴，已经供暖的小区却优
先，而且改造指标有限，即便小
区具备了供暖条件，也只能等
到来年有了改造指标并进行改
造后才能供暖，不少老小区只
能守着供暖管道，在寒冷中等
待改造指标。由于两个部门的
规定冲突，导致一些未供暖老
旧小区居民供暖变难（据齐鲁
晚报11月19日C4版）。

供暖是民生，在很多市民
眼中也是一种福利。当前省城

已经正式供暖，很多市民家里
已经是暖意融融，可一些还没
有集中供暖的老旧小区居民面
对这样的消息，心里肯定是一
阵阵凉意。一边是改造后才能
供暖，一边是先对已经供暖的
进行改造。不改造供暖效果不
好；先改造谁、改造多少，又有
政策规定。两边都有理，结果是
居民无奈地挨冻。

诚然，有政策有规定，但相
关部门能不能在执行政策规定
时进行一些灵活处置呢？比如
先改造再供暖，对已经具备供
暖基本条件的小区，能否先行
供暖呢？供暖改造有指标，制定

政策者或许并不特别了解下面
的实际情况，相关部门能不能
与主管部门多一些沟通协调，
争取放宽限制呢？还有垫资改
造问题，已经有小区找施工队
进行垫资改造并顺利加入集中
供暖，那么，相关部门和供暖企
业能不能牵头来进行这项工作
呢？毕竟，相关部门来做这项工
作要比居民容易得多，后续问
题处理也存在优势。应该说，可
以尝试的手段并不少。

俗话说，制度是死的，人是
活的。如果相关部门只是被动
地执行政策、各自为政，就难免
会出现政策“打架”的问题。既

然两者规定上出现了死结，相
关部门和单位就应该积极想法
去解决，而不能一味地强调规
定的刚性，即使法律还有修改
完善的时候，何况是一般性的
政策规定呢？制定政策的根本
目的是为民众服好务，绝不可
能是为难民众，至于政策规定
在执行中出现的矛盾和问题，
则需要及时调整和完善。

供暖是个暖心工程，如何
妥善解决好供暖工作中出现的
问题，考验的不仅是相关部门的
工作智慧，也是为民服务的态度。
供暖的死结是人造成的，解开它
并不难，有人解就有希望。

@齐鲁晚报：国家统计局近日发
布10月份全国70个大中城市住宅销售
价格变动情况，在新建商品住宅价格
方面，70个城市房价连续两个月全线
止涨。山东省纳入统计的四个城市中，
济南、青岛房价连续第6个月下跌，烟
台、济宁连续第5个月下跌。

jigp1975：怕涨勿盼跌。
张口就说：买不起房子的还是

买不起，买得起房子的不缺房子住。
惊鸿梦魇：还是太高。

葛原生态

别别让让市市民民成成规规定定““打打架架””牺牺牲牲品品

□甘泉

17日 ,齐鲁晚报C3版《真假
“泉娃”，想弄清楚不容易》中报
道，泉娃公司澄清被检的是假
水，济南市食药局也表示复查
时并未找到卖水水站。看了报
道后，笔者疑窦丛生，禁不住要
问：被抽查的水站到底在哪？

“假泉娃”从何而来？正规水站
卖假水一句老板换了就能脱责
吗？一个普通抽检竟漏洞百出，
连最基本的水站位置都不确
定，真假“泉娃”让谁抖落了一
地鸡毛？

市民对泉娃水并不陌生，

质检部门抽检结果不合格，然
而令人百思不得其解的是这
两批次不合格产品备注中在
写明“地方监管部门核实为假
冒”后复查时竟没有找到该水
站，也没有给出过假冒的结
论。水检出问题了，水站却找
不到了，老板也换人了，甚至
连最基本的抽检水站的位置
都是错误的，是真的错了还是
背后有什么玄机？这不仅让人
对抽检的严肃性产生了怀疑。
恕笔者冒昧揣测，倘若抽检不
出问题，上述这些问题是不是
也就不会出现了？这一连串的
疑问背后有没有推卸责任和

金蝉脱壳的影子？
抽检出假冒泉娃并不可

怕，可怕的是查出问题留下一
个个谜团，好似一笔糊涂账让
人提心吊胆、放心不下。真假
泉娃成谜，无论厂家、加盟水
站还是监管部门，都不能急
于撇清责任、盖棺定论，只有
查清谜团背后的真相，还市
民一个水落石出，让不法分
子受到应有的惩罚才是市民
想看到的，这也是上述各方的
利益所在。

前不久刚刚修订的食品
安全法堪称史上最严，早已被
公众所期盼，但如何让史上最

严的说法真正落地和接地气，
假泉娃成谜或“失联”无疑是
个提醒信号，再一次敲响了警
钟。笔者以为，还市民一个真
相并不难，就 看 执 法 部 门 愿
不愿意去干。水站老板可以
换人，但追责不能就此画上
句号，到底是真泉娃还是假
泉娃，问题水从何而来，源头
在哪儿，这些都需要执法部
门 一 一 解 答 。只 有 当有关部
门正视问题，敢于担当，把问
题弄个水落石出，才能取信于
民，也才能让人们对史上最严
的食品安全法充满希望和深
信不疑。

葛泉眼

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

本报剪子巷杠子头栏目自创办
以来 ,得到了众多杠友的支持与厚
爱,为将杠子头栏目办得更好,集思广
益,加强与杠友的互动,现向广大读者
征集每周一期的杠子头话题,征集那
些围绕济南、贴近生活、适合开杠的话
题。如果您有适合抬杠的话题,可以告
诉我们,您可以发送至邮箱qlwbjzx@
163 .com,并附带您的联系方式。如
果您的话题被采用 ,将会在杠子头
栏目公布并有相应稿费。

房价跌了，你感觉到了吗

杠子头话题征集

@齐鲁晚报：根据济南环保部
门发布的2010-2013年度济南环境
空气细颗粒物来源分析，机动车尾
气污染排名在第四位。济南市机动
车污染治理行动实施方案明确将适
时推进机动车市区限行措施，同时
将进一步提升慢行交通环境，保障
公共交通优先通行权。

菜心儿儿：限行可以，但限行了
怎么出行呢？

我的征途是星辰大海-：限吧，
限吧，逼着大伙买第二辆车！

欧巴我是你阿加西：为什么先
不治理前三位的呢？

阿Q：限行可以理解，但公交车得
先快起来。

青春无悔：路上堵得走不动，空气
脏得受不了，车还越来越多，是该限行
了。

要不要买第二辆车

葛有么说么
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